



Últimas noticias

Denunciantes por compra del TREP escuchados por la Comisión Pesquisidora en el Congreso



Voluntarios en Costa Rica mejorar la calidad de vida de las familias con "Pisos para Jugar"





Denunciantes por compra del TREP escuchados por la Comisión Pesquisidora en el Congreso

La Comisión Pesquisidora que tiene a su cargo el proceso de antejuicio contra los magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), citó a los abogados Karen Fischer y Giovanni Fratti, quienes se constituyen como la parte denunciante, según el cronograma aprobado por dicha sala. Los dos abogados ratificaron su denuncia contra los magistrados del TSE por los supuestos delitos de:

Abuso de autoridad (porque en su calidad de magistrados del TSE, posiblemente abusaron de su cargo al haber suscrito el contrato administrativo con la entidad DATASYS, S.A. y la cual recomendó como proveedor a la entidad PODERNET, siendo el mismo proveedor el que designó a un proveedor, con lo cual usurpó funciones públicas y propias del TSE).

Incumplimiento de deberes (porque en la calidad de magistrados del TSE luego de la Suscripción del contrato administrativo con DATASYS Guatemala S.A. no hubo supervisión del software por parte del TSE sino la misma entidad DATASYS Guatemala S.A. que recomendó a PODERNET realizó la misma; lo cual es ilegal por conflicto de intereses. Se estima que el TSE omitió el control de la sumatoria y la transmisión de los datos, puesto que la misma se hizo a través del proveedor extranjero de origen mexicano).

Fraude (según el Artículo 450 del Código Penal; en este sentido, los denunciados, en calidad de Magistrados del TSE, algunos autorizaron la adjudicación y otros, aprobaron la suscripción del contrato administrativo con DATASYS Guatemala S.A. por Q148 millones 850,250.00 mientras que la otra entidad ofertó por la cantidad de Q113 millones 957,424.00 siendo menor el precio, por una diferencia de Q34 millones 892,826, e incluyendo hardware operativo y la infraestructura telecomunicaciones. Según el documento del MP, los magistrados "posiblemente suscribieron el contrato administrativo utilizando artificios para defraudar al Estado al especular con el precio de mercado del software adquirido el cual debió incluir dentro del contrato el hardware operativo").

El presidente de la Comisión Pesquisidora, Enrique Montano, indicó que le intentaron hacer llegar mensajería a DATASYS y Podernet; debido a que la dirección registrada no está, hace seis meses que no está allí la empresa. Además, el TSE, indicó que es la que se incluye en el oficio. Por lo que le pedirán al registro la información empresarial.



Aunque el Contralor General de Cuentas de la Nación (CGCN), Frank Bode Fuentes, afirmó que el próximo viernes 24 de noviembre se estaría presentando un informe sobre los hallazgos a través de una auditoría realizada al TREP. Sin embargo, este día, el contralor envió un oficio a la Comisión Pesquisidora, en la cual afirma que no ha concluido la auditoría de hallazgos al TREP.

Los diputados de la comisión coincidieron que finalmente ellos, no pueden y no deben culpar o declarar inocente a ninguna persona. Solo deben recomendar sus apreciaciones con base en la información que reciban. Por lo que acordaron dar por recibido el informe de la CGCN, debido a que no son jueces. Además, improbaron escuchar a la CGCN la próxima semana.

El próximo lunes, 27 de noviembre, acudirán ante la Comisión Pesquisidora para informar acerca de su postura por el antejuicio.

- Mynor Franco
- Gabriel Aguilera
- Irma Palencia
- Ranulfo Rojas

Lanzan plan estratégico para reducir casos de cáncer cervicouterino en Guatemala



El Programa Nacional de Salud Reproductiva, hizo el lanzamiento del Plan Estratégico Para la Prevención y Control del Cáncer Cervicouterino 2023-2030, que busca proveer un marco general multidisciplinario y multisectorial de acciones para la prevención y tratamiento que permitan la eliminación de este cáncer que, cada año, afecta a aproximadamente 1,600 mujeres en Guatemala, muchas de las cuales pierden la "batalla".

La meta es que para 2030 haya 90% de la población vacunada, 70% tamizada y 90% con tratamiento.

El propósito es "reducir la tasa de cáncer cervicouterino. Tenemos la oportunidad científica-política con este instrumento que ha sido apoyado por muchas entidades para hacer de la eliminación de este cáncer, un futuro real. Se puede lograr a través de la vacunación y detección temprana", expresó la Claudia Camel, del Programa Nacional de Salud Reproductiva.

Según la profesional, "esta herramienta técnica fortalece el tema y es un avance más. Se ha trabajado mucho en la primera línea de prevención que es la vacunación y en la detección con nuevas tecnologías como el ADN, sin embargo, esto 'amarraría' todas las líneas desde la vacunación, prevención y detección temprana, hasta el tratamiento".



Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidades se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en <u>www.todoticket.com</u>

LAS NOTICIAS DE HOY



12 Empresas Nominadas al Galardón a la Productividad y Competitividad Ricardo Castillo Sinibaldi

Sin duda, el sector empresarial cumple un papel muy importante para el desarrollo de nuestro país, puesto que el liderazgo y el equipo de trabajo que dan vida a este sector, son generadores dinámicos de riqueza, que benefician y desarrollan nuevas actividades productivas.

Por lo anterior, el Instituto Técnico de Productividad (INTECAP) promueve anualmente el Galardón a la Productividad y Competitividad Ricardo Castillo Sinibaldi.



El INTECAP para reconocer esta labor, fue un agrado presentar en conferencia de prensa, las doce empresas que fueron nominadas por las cámaras de:

- Comercio,
- Industria,
- Agro,
- Finanzas y
- AGIS,

para optar al Galardón a la Productividad y Competitividad Ricardo Castillo Sinibaldi. "De esta manera, se adaptan a los nuevos procesos, dando la pauta para condicionar el nivel de eficiencia, nivel tecnológico, la productividad e innovación de los recursos e incrementan los ingresos dando como fruto la capacidad de generar trabajo", comentó Dennis Rodas Anzueto, Gerente del INTECAP.



El reconocido Ricardo Castillo Sinibaldi, asistió a la entrega de reconocimientos a todas las empresas nominadas.

Don Ricardo, durante su intervención, recordó cómo los sectores productivos y empresariales buscaron crear una institución que les permitiera capacitar a los colaboradores y que les permitiera competir.

Castillo Sinibaldi, también comentó que cometieron un error, al crear INTECAP y fue permitir que el gobierno nombrará al gerente; aunque afirmó que en este momento INTECAP cuenta con un buen gerente; refiriéndose a Dennis Rodas Anzueto.

Las organizaciones nominadas fueron:

- 1. American Security, S. A.
- ASOKAPE -Asociación Civil de Pequeñas y Medianos Agricultores del Kape
- 3. Asociación de Productores de Café Chichupac
- 4. Cooperativa Agricultora Integral Samac, R.L.
- 5. Efiforest
- 6. Finca Aurora
- 7. Frutos Bella Vista, S.A.- Finca Santa Albina
- 8. Integro
- 9. KAESER Compresores
- 10. FLOSAN
- 11. Seguros El Roble, S.A.
- 12. Soy Fri, S. A.

Estas empresas fueron evaluadas bajo los siguientes criterios:

- competitividad,
- productividad,
- innovación,
- expansión,
- crecimiento y
- capacitación al talento humano,

así lo indicó Dennis Rodas, quien agradeció el apoyo de las cámaras empresariales al postular a las empresas.



En su décimo novena edición, la entrega del Galardón a la productividad se realizará en el Auditorio Luis Schlesigner de la Sede Central del INTECAP en zona 5, el miércoles 06 de diciembre a las 18:00 horas.

Para más información sobre el evento pueden ingresar a redes sociales del INTECAP, como @intecapoficial o en nuestra página web https://intecap.edu.gt/galardon/



¡El primer Centro de Experiencias BAC llega a Guatemala!

Los guatemaltecos podrán visitar el nuevo Centro de Experiencias de BAC, el cual está ubicado en el segundo nivel de Plaza La Noria, en la zona 14 de la Ciudad de Guatemala. Se trata de un espacio exclusivo e integral, donde se podrán encontrar productos y servicios que brinda BAC. Decidido a liderar la innovación en soluciones financieras, ha diseñado este Centro de Experiencias con el objetivo de estar aún más cerca de sus clientes y brindarles una atención personalizada, contribuyendo así a enriquecer sus vidas.

En línea con el deseo de BAC de facilitar el acceso a soluciones financieras y vivencias únicas, el Centro de Experiencias acompañará a los guatemaltecos a donde su imaginación los lleve, al ofrecer la posibilidad de combinar distintas opciones de pago (cuotas, Millas Plus, Puntos BAC, entre otras), proporcionar asesorías para disfrutar de destinos soñados con una experiencia de primer nivel e, incluso, brindar apoyo en la gestión de visas y pasaportes. Asimismo, sus visitantes tendrán la oportunidad de acceder a una amplia variedad de ofertas y productos turísticos acoplados a sus necesidades. Estas opciones abarcan desde la compra de boletos aéreos, reservas de hoteles o casas



vacacionales y renta de carros hasta la participación en emocionantes actividades, cruceros y paquetes exclusivos en parques temáticos. Todo esto, respaldado por la calidad y experiencia que caracterizan a la institución financiera.



Este espacio, también, se distinguirá por sus activaciones y promociones, convirtiéndose en el punto de encuentro ideal para disfrutar distintos beneficios que ofrecen las soluciones financieras de BAC. Por ejemplo, sus visitantes podrán adquirir boletos para vivir momentos memorables en conciertos, obras de teatro y eventos a través de eticket. BAC está decidido a continuar diseñando soluciones financieras que permitan a sus clientes disfrutar de experiencias únicas. Por otro lado, en línea con su propósito de reimaginar la banca en Guatemala con innovaciones que hacen simple cualquier trámite u operación financiera, el

Centro de Experiencias contará con una mesa digital que permitirá acceder o solicitar productos financieros (tarjetas, seguros, extra-financiamiento y cuentas bancarias), así como una cabina destinada a consultas y atención al cliente por

medio de videollamada

"Somos conscientes que los guatemaltecos buscan un asesor financiero que les brinde apoyo incondicional y facilidad de acceso al mismo, por ello, hemos ideado el primer Centro de Experiencias del país. Un espacio integral en el que encontrarán solución a todo lo que buscan, viviendo de primera mano los increíbles beneficios y experiencias que BAC, puede ofrecerles. De esta manera, materializamos nuestro deseo de facilitar y sumar valor a la vida de los guatemaltecos", concluyó Eric Campos, Country Manager de BAC Guatemala.

El Centro de Experiencias BAC, adicionalmente, contará con una oferta de servicios y productos exclusivos para sus tarjetahabientes American Express. Entre ellos se encuentra el servicio de Concierge, que brinda, por ejemplo, atención personalizada para reserva de restaurantes, compras de regalos y envíos, organización de eventos especiales o inclusive asistencia en casos de emergencia alrededor del mundo. Asimismo, las personas que soliciten su tarjeta podrán recibir un bono de bienvenida de 10,000 Millas Plus o Puntos BAC. La lealtad de los tarjetahabientes será premiada, e incluirá descuentos y cupones en comercios seleccionados, parqueos de cortesía con Compass, bonos de Puntos BAC o Millas Plus y reintegros en el portal de VIAJES, exclusivo de BAC.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Allanamientos y capturas en Los Cápitol

La Fiscalía de la Mujer con el apoyo de la Policía Nacional Civil (PNC), realizó diligencia de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en un local ubicado en la 6a. avenida y 13 calle de la zona 1 capitalina.



Como resultado de dicha diligencia se logró la aprehensión de tres personas identificadas como:

- Quelvin Leonel Morales Paz,
- Edwin Ariel López Rodríguez y
- Julio César Aguirre Ramírez,
- Eddy Alexander Muralles Juárez

Los capturados fueron aprehendidos por los delitos de plagio o secuestro, y robo agravado en concurso real. Mientras Aguirre Ramírez, también es sindicado del delito de violación con agravación de la pena.



En seguimiento al caso, esta tarde, Investigadores de la DEIC de la Sección de Delitos Contra la Libertad e Indemnidad Sexual reportaron que en el kilómetro 24 de la ruta al Atlántico, colonia San Mauricio,

fue capturado Edwin, por los delitos de plagio o secuestro y robo agravado.

Y en Proyectos 4-10, zona 6, se capturó a Eddy, por el delito de plagio o secuestro.

Amabas capturas con base a una orden de fecha 17 de noviembre de un juzgado de Guatemala.

Se inauguró la Academia de Manejo de Motos "ACMO", en Mixco



La Asociación de Importadores de Motocicletas (ASIM) anunció la apertura de su Academia de Manejo de Motos, denominada ACMO, como parte de su compromiso con la seguridad vial y la formación integral de los motociclistas guatemaltecos. La falta de educación vial es una preocupación constante para ASIM, y en respuesta a ello, ACMO nace como una iniciativa de responsabilidad social para abordar esta problemática.

"Con la creación de esta academia buscamos profesionalizar, educar y aportar conocimientos y técnicas a conductores y futuros conductores de motos, fomentando así una cultura de seguridad vial en la comunidad guatemalteca", dijo César Amézquita, Gerente General de la Asociación de Importadores de Motocicletas.



Con el objetivo de introducir a las calles motoristas capacitados y conscientes de sus responsabilidades, ACMO ofrecerá cursos de formación para principiantes e intermedios. La ubicación de la academia es en el

Kilómetro 13.8, Calzada Roosevelt, Zona 3 de Mixco, específicamente en el Centro Comercial Eskala Roosevelt, Sótano 1.

La capacidad diaria de la academia es de 40 personas, con inscripciones abiertas para mayores de 18 años. El curso de 8 horas tiene un costo de Q.350, pero, en celebración de su inauguración, se ofrece una beca de Q.70 aplicable para el mes de diciembre, reduciendo el costo del curso a Q.280. Los requisitos de inscripción incluyen una copia de DPI, copia de licencia de conducir (si ya se posee) y el pago correspondiente con presentación de la constancia.

La academia dispone de aulas equipadas para clases teóricas, una pista adecuada para realizar diversos circuitos y enseñar técnicas de manejo, así como motocicletas de diferentes marcas para el curso práctico. Además, cuenta con un equipo de expertos y profesionales, entre ellos Elmer García y Ricardo Zapet, con amplia experiencia en seguridad y educación vial, quienes estarán a cargo de la formación de los estudiantes.

"Uno de nuestros focos es la seguridad de los estudiantes, por lo tanto, hemos tomado medidas importantes como el acompañamiento personalizado en la práctica y la provisión de un kit de equipo de seguridad que incluye casco, coderas y rodilleras. Invitamos a los guatemaltecos a que nos visiten y se animen a inscribirse, pues ser un buen conductor va más allá de evitar multas y cumplir reglas, se trata de poseer el conocimiento necesario para reaccionar ante situaciones inesperadas", añadió Amézquita.

El objetivo a largo plazo de ASIM con ACMO es asegurar que cada estudiante adquiera conocimientos y técnicas básicas de manejo y seguridad vial, contribuyendo a una circulación consciente y segura en las calles. La academia se posiciona como un apoyo a las autoridades para mejorar la ejecución del trabajo relacionado con la conducción.



Voluntarios en
Costa Rica
mejorar la
calidad de vida
de las familias
con "Pisos
para Jugar"

Como parte del proyecto "Pisos para Jugar", un grupo de voluntarios de Cementos Progreso Costa Rica, contribuyó con 20 familias de Colorado.

Esta contribución de voluntarios costarricenses permitirá que los niños cuenten con un lugar más adecuad e higiénico para jugar. A

través de esta iniciativa se busca mejorar la calidad de vida de las familias y los pequeños.

Uno de los pilares de Cementos Progreso es ser un ciudadano responsable y por ello se realizan constantemente acciones y proyectos para impactar positivamente la vida las comunidades aledañas a las operaciones de la compañía. Pero el pilar de "ciudadano responsable", no solamente es parte de una doctrina para la empresa regional de origen guatemalteco; sino es una forma de vida para los colaboradores que forman parte de la familia Cementos Progreso.

Cada uno de los integrantes de Cementos Progreso, hace suya esta forma de vida y busca contribuir a mejorar la calidad de vida de su entorno y su cercanos.

En esta oportunidad, un total de 20 familias distribuidas en cuatro comunidades aledañas a Planta Colorado, fueron beneficiadas con un piso de concreto, producto de la solidaridad y vivencia de los valores de un gran número de colaboradores.





Dentro de los Objetidos de Desarrollo Sostenible (ODS), se busca mejorar la calidad de vida de los ciudadanos para lograr superar los índices de pobreza que afectan a ciertas áreas vulnerables. Cuando una familia cuenta con piso dentro de su vivienda, su calidad de vida mejora, porque este beneficio le permite evitar la propagación de enfermedades causantes del polvo.

Los niños cuentan con mejores lugares para jugar.

Luego de tres meses de planificación, un total de cien voluntarios de Cementos

Progreso Costa Rica, Habitad para la Humanidad y Pedregal, sumaron esfuerzos para realizar este proyecto para beneficiar a más de 100 personas que mantenían piso de tierra en sus hogares.

La experiencia fue significativa para todos los voluntarios que desde muy temprano acudieron a las comunidades y después de un arduo trabajo logaron el objetivo de construir 20 pisos de concreto.

Una vivienda saludable

La vivienda es un refugio para la privacidad y para construir la vida en familia. Una vivienda saludable responde a necesidades físicas, sociales y mentales. Proporciona seguridad, confort, privacidad, higiene, bienestar, espacio, luz, agua. Las familias que experimentan la seguridad de vivir en una vivienda adecuada cuentan con una mayor posibilidad de crear oportunidades para ellos y su comunidad.

Según informes de Habitad para la Humanidad, los pisos de tierra son conocidos por albergar parásitos y bacterias que pueden causar enfermedades graves, como diarrea, infecciones parasitarias, enfermedades respiratorias, anemia, inmunodeficiencia y desnutrición.



Es por ello que Progreso trabaja en esta iniciativa regional para garantizar el acceso digno a una vivienda saludable para más de cien mil familias en toda la región.